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Niederschrift 
zur  Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 10.12.2008 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:40 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht CDU   
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   
Frau Hannelore Kops CDU   
Herr Claus May SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Frau Gundula Ortlinghaus CDU   
Herr Reinhard Pliquet SPD   
Frau Bärbel Thiemann CDU Vorsitzende  
Herr Niels Thimm SPD   

Protokollführer/-in 
Herr Jens Neumann    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.12.2008 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen 
erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung Neuendeich ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 12 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
Als neuer TOP 8 wird eingefügt „Europaweite Ausschreibung zur Breitbandversorgung der 
Gemeinde Neuendeich“ 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 
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 1.  Bericht der Bürgermeisterin 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 099/2008/ND/BV 
  
 4.  Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes des Kreises Pinneberg für die 

Haushaltsjahre 2004 - 2006 
Vorlage: 095/2008/ND/BV 

  
 5.  Haushaltsplan 2009 Kinderstube Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 096/2008/ND/BV 
  
 6.  Zuschüsse für Kinder- und Jugendfreizeitmaßnahmen 

Vorlage: 093/2008/ND/BV 
  
 7.  Änderung der Entschädigungssatzung 

Vorlage: 098/2008/ND/BV 
  
 8.  Europaweite Ausschreibung zur Breitbandversorgung der Gemeinde Neuendeich 
  
 9.  Haushaltssatzung 2009 der Gemeinde Neuendeich 
  
 10.  Investitionsprogramm 2008-2012 
  
 11.  Verschiedenes 
  
 
11.1.  

Baumbewuchs Schadendorf 

  
 13.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  
 
 

Protokoll: 

zu 1 Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Thiemann berichtet wie folgt: 
 

a) Im Vorwege zu dieser Sitzung haben der Ausschuss für Soziales und Ju-
gend am 12.11. sowie der Finanzausschuss am 01.12.2008 getagt. 

b) Das Auslegungsverfahren für die Elbvertiefung ist wiederholt worden. Die 
Gemeinde Neuendeich hat entsprechende Einwände eingebracht. 

c) Die Gemeinde Seester überplant das Gemeindegebiet neu. Seitens der Ge-
meinde Neuendeich wurde eine entsprechende Stellungnahme abgegeben. 

d) Die stattgefundene Veranstaltung zur Energie-Einsparverordnung in Ap-
pen war enttäuschend.  

e) Vom 2. – 11.5.09 ist eine Europawoche des Kreises Pinneberg geplant. 
Evtl. ist eine Beteiligung durch Vereine möglich. 
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f) Am 30.10.2008 hat ein Gespräch mit Bürgermeister Krügel in Tornesch 
stattgefunden hat, um erneut darüber zu sprechen, wie der Gemeinde Neu-
endeich Schulplätze an der Gesamtschule Tornesch garantiert werden kön-
nen. Bürgermeisterin Thiemann berichtet, dass Bürgermeister Krügel ein 
Angebot unterbreitet hat, welches aus Ihrer Sicht umsetzbar ist. Sie wartet 
jedoch noch auf das schriftliche Angebot und geht davon aus, dass zum 
Schuljahr 2009/2010 eine Lösung vorliegt.     

g) Der Schulentwicklungsplan wurde im Kreistag behandelt. Entsprechend 
dem Schulentwicklungsplan soll ein ausgewogenes Schulangebot in der 
Region vorhanden sein. Aus Sicht der Gemeinde ist dies nicht der Fall. 

h) Für die Sanierung der Freifläche (Bolzplatz) wird in Kürze ein Angebot 
erwartet. 

i) Der Termin für die Aktion Saubere Landschaft 2009 wurde bereits festge-
legt. Eine entsprechende Information erfolgt in Kürze.  

j) Die Mitgliederversammlung des AZV Pinneberg hat stattgefunden. Für 
2009 erfolgt keine Gebührenerhöhung. Die Gründung eines Kommunalun-
ternehmens ist beabsichtigt, welches die Abwassernetze interessierter Ge-
meinden übernehmen kann.  

k) Laut Mitgliederversammlung für das 5-Städte-Heim Hörnum sollen dem-
nächst Gespräche bzw. ein „Brainstorming“ über die Zukunft des Heims 
erfolgen.   

l) Im Oberrecht hat eine Geschwindigkeitsmessung stattgefunden. 66,9 % der 
Fahrzeuge haben die Geschwindigkeit von 70 km/h eingehalten. 

m) Die gemeindliche Seniorenweihnachtsfeier war wiederum sehr gut be-
sucht. 

n) Am 13.11.08 hat der Amtsausschuss Herrn Rainer Jürgensen als neuen 
LVB ab 01.06.09 für das Amt Moorrege gewählt. 

      
 

  
  

 
 

  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Keine Wortmeldungen.     
 

  
  
  
  
zu 3 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 099/2008/ND/BV 
  

Die noch zu genehmigenden Haushaltsüberschreitungen belaufen sich gemäß Pro-
tokollanlage Nr. 1 mit Stand vom 17.11.2008 im Verwaltungshaushalt auf  
2.928,78 € und im Vermögenshaushalt auf 6.230,15 €.  
Für die Kosten der Machbarkeitsstudie wird eine Bezuschussung in Höhe von 50 
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% zu erwarten sein.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im Verwal-
tungshaushalt mit  2.928,78 € und im Vermögenshaushalt mit 6.230,15 € zu ge-
nehmigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
 

  
  
zu 4 Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes des Krei-

ses Pinneberg für die Haushaltsjahre 2004 - 2006 
Vorlage: 095/2008/ND/BV 

  
Die Bürgermeisterin erläutert die Hinweise und Bemerkungen des Gemeindeprü-
fungsamtes und berichtet über das Beratungsergebnis im Finanzausschuss.  
Seitens des Gemeindeprüfungsamtes wurde im Vorgespräch auf den geringen 
Kostendeckungsgrad (~ 42 %) für das Dörpshus verwiesen. Die Gemeindevertre-
tung nimmt den Hinweis zur Kenntnis. 
 
 

 Beschluss: 
Von dem Ergebnis der überörtlichen Prüfung durch das Gemeindeprüfungsamt des 
Kreises Pinneberg für die Haushaltsjahre 2004 – 2006 wird Kenntnis genommen.  
 
Dem Inhalt der vom Amt Moorrege erarbeiteten Stellungnahme zum Prüfungser-
gebnis wird zugestimmt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
 

  
  
zu 5 Haushaltsplan 2009 Kinderstube Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 096/2008/ND/BV 
  

Auf die Sitzungsvorlage sowie die Empfehlungen der Fachausschüsse wird ver-
wiesen.   
 

 Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt, die vom Elternverein Neuendeich  aufgeführ-
ten Kosten in Höhe von 24.454 Euro für das Jahr 2009  als zuschussfähig anzuer-
kennen.  
 
Der Mietwert für 2009 in Höhe von 5.696 Euro ist durchzubuchen.   
 

 Abstimmungsergebnis: 
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9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
 

  
  
zu 6 Zuschüsse für Kinder- und Jugendfreizeitmaßnahmen 

Vorlage: 093/2008/ND/BV 
  

Seitens der Gemeinde wurde bereits im vergangenen Jahr beschlossen, die Bezu-
schussung für Jugendfahrten zum Fünf-Städte-Heim auf 2,00 € pro Tag und Teil-
nehmer zu erhöhen.  
Analog der vorgenannten Regelung wird für sinnvoll erachtet, die Zuschüsse für 
Kinder- und Jugendfreizeitmaßnahmen  mit einer Dauer von 3-9 Tagen auf 2,00 € 
sowie mit einer Dauer von 10-21 Tagen auf 2,50 € pro Tag und Teilnehmer zu 
erhöhen. 
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt sich den Grundsätzen des Kreises Pinneberg 
für die Gewährung von Zuschüssen von Kinder- und Jugendfreizeitmaßnahmen 
zum 01.01.2009 anzupassen und den Zuschuss auf 2,00 Euro bzw. 2,50 Euro pro 
Tag und Teilnehmer zu erhöhen.   
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
 

  
  
zu 7 Änderung der Entschädigungssatzung 

Vorlage: 098/2008/ND/BV 
  

Frau Thiemann weist darauf hin, dass der Entwurf Nachtragssatzung zur Entschä-
digungssatzung nunmehr die Regelung enthält, dass die Entschädigung sowie das 
zustehende Kleidergeld zukünftig in Höhe des Höchstsatzes der Verordnung bzw. 
Richtlinie gewährt werden. Damit erfolgt eine dauerhafte Regelung und eine wie-
derkehrende Beschlussfassung der gemeindlichen Gremien entfällt. Diese Rege-
lung wird für sinnvoll erachtet. 
 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Entschädigungssatzung entsprechend der 
Protokollanlage Nr. 2 zu ändern.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
7 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  2 Enthaltungen 
 

  
  
zu 8 Europaweite Ausschreibung zur Breitbandversorgung der Gemeinde Neuen-
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deich 
  

Die Bürgermeisterin weist auf die vorliegende Machbarkeitsstudie hin und erklärt, 
dass die EU-weite Ausschreibung zur Breitbandversorgung eine unerlässliche 
Vorbedingung für das Einwerben von Zuweisungen ist. Die Gemeinde ist nicht in 
der Lage, ohne entsprechende Fördermittel die Breitbandversorgung für die Ge-
meinde zu verbessern. Aus dem Amtsbereich Moorrege haben sich inzwischen 
mehrere Gemeinden entschlossen, an einer gemeinsamen EU-weiten Ausschrei-
bung teilzunehmen.  
Herr Mettjes weist auf das Vergaberecht hin und hält eine erneute spätere Aufhe-
bung der Ausschreibung nur unter bestimmten Voraussetzungen für möglich. Sei-
tens der Verwaltung sollte eine Vereinbarkeit mit dem Vergaberecht geprüft wer-
den. Frau Thiemann weist darauf hin, dass die Umsetzung der Ausschreibung von 
der Finanzierbarkeit der Maßnahme abhängig ist. Aufgrund der europaweiten 
Ausschreibung ist ein deutlich besseres Ergebnis zu erwarten.    
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, zur Verbesserung der Breitbandversorgung 
der Gemeinde Neuendeich eine EU-weite Ausschreibung durch die Firma LAN 
Concult durchführen zu lassen. 
Seitens der Verwaltung ist die Vereinbarkeit einer möglichen späteren Aufhebung 
dieser Ausschreibung mit dem Vergaberecht zu prüfen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
5 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  4 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 9 Haushaltssatzung 2009 der Gemeinde Neuendeich 
  

Frau Kops berichtet vom Haushaltsvorgespräch sowie der Beratung im Finanzaus-
schuss. Auf die erfolgten Beratungen und Empfehlungen der einzelnen Fachaus-
schüsse wird verwiesen. Die Finanzausschussvorsitzende, Frau Kops erläutert die 
wesentlichen Inhalte des vorliegenden Haushaltsplanes. Die Entnahme aus der 
allgemeinen Rücklage beläuft sich auf 3.300 €.            
Herr Neumann erläutert die wesentlichen Eckpunkte zum Haushalt 2009 und geht 
auf die  nivellierten Hebesätze ein.      
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt  die vorliegende Haushaltssatzung (Proto-
kollanlage 3) mit Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt von 613.000 
€ sowie Einnahmen und Ausgaben im Vermögenshaushalt von 88.900 € zu be-
schließen.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
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zu 10 Investitionsprogramm 2008-2012 
  

Die Finanzausschussvorsitzende Kops erläutert den Entwurf des Investiti-
onsprogrammes.  
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt  das Investitionsprogramm für die Jahre 2008 
bis 2012 mit insgesamt 143.600 € lt. Protokollanlage Nr. 4. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 11 Verschiedenes 
  

 
  
  
  
  
zu 11.1 Baumbewuchs Schadendorf 
  

Es wird darauf hingewiesen, dass einige Bäume entlang der Straße Schadendorf zu 
weit in die Straße hineinragen. Ein Rückschnitt ist erforderlich.      
 

  
  
  
  
zu 13 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Im nichtöffentlichen Sitzungsteil wurden keine Beschlüsse gefasst.      
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14. Januar 2009 
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Bärbel Thiemann  Jens Neumann 
 


